



EL FARO

PERIODICO REPUBLICANO DEMOCRATICO

SE PUBLICA LOS JUEVES
Suscripción 1 peseta trimestre
Anuncios a precios convencionales

Calle de San José núm. 12

(A donde debe dirigirse la correspondencia)

HAY BUZÓN

Como órgano de unión republicana este periódico es defensor de los republicanos de todos los partidos.

Para los mismos están abiertas siempre estas columnas.

Sigue EL FARO bautizándose en el Juzgado, hasta hoy con siete querellas de

D. Juan Palau Miralles

Gracias por la propaganda y siga por este camino, hasta que el número de querellas sea igual al de suscriptores. Solo entonces habrá ganado la partida.

Andas desorientado, buscas los procedimientos para conseguir el fin, y no los encuentras, porque nuestra voluntad es ferrea; antes se rompe que dobla el espíñazo.

¿Quieres lograrlo? Ya lo sabes cómo; no obstante te lo repetiremos.

Publica las cuentas de la riada, y facilitanos nota de los acuerdos municipales, con el detalle de ingresos y pagos.

Faciitanos copia, en el caso de que lo haya acordado el Ayuntamiento, de las cantidades que han de entregarse a la casa Ribera, constructora del puente, aparte de la prestación de carros.

Publica con detalle minucioso, de las cantidades invertidas en la construcción de las escuelas, y a cuanto asciende lo que aun se debe por dicha construcción.

Diganos cuante se construyen las casas baratas, de las que es encargado D. Albió L. Font Porres, maestro de obras o celador del Ayuntamiento.

Explícanos qué causas te movieron para reformar el plano de alineación de la carretera de Santa Bárbara, mismo para edificar el vecino D. Francisco Lafont.

Detalla los móviles que te obligaron a confencionar el célebre reparto de 14.500 duros, siendo así que solo importaba, según dijiste, tres mil 600 duros los acarreos que Amposta regalaba a la casa Ribera constructora del puente.

Diganos qué concepto tiene usted de su personalidad política, recordando de paso sus travesuras periodísticas, fundando *El Liberal*, *La Voz de Amposta*, *El Eco de la Comarca* y *El Combate* (q. e. p. d.), no olvidando de sus correos alrededor de la política, parándose unas ve-

ces en el color blanco, (carlista); amarillo, (conservador); rosa, (íbera) y r. j., (republicano), y detallándonos los votos que obtuvo en las dos elecciones que su candidatura para diputado provincial salió derrotada.

Digáncase qué medidas ha tomado para que los niños asistan a las escuelas, y se evite que vayan por estas calles.

Explíquenos porque tiene tanta afición a que todas las obras del Ayuntamiento se hagan por administración.

Y finalmente, haga que las paredes de la casa Ayuntamiento sean de cristal para que se vea quien trabaja, qué horas se trabaja, y qué clase de trabajo hacen.

Haga todo esto, diganos todo esto, y si nos convence, a su lado nos tendrá para cantar las excelencias de la obra administrativa que durante tantos años ha gozado del poder.

No tengáis cuidado que esto suceda. Dijotela de ser Alcalde antes de un año, y apúntate a la lista de los que se presentan.

El Ministro Alba y sus proyectos

Con la actuación del Sr. Alba en el Ministerio de Hacienda se está llevando teóricamente la revolución desde arriba. A ello se ha de llegar si se quiere amortizar la Deuda pública española. Si hoy en esta etapa parlamentaria, logra la plutocracia desbaratar el plan económico proyectado por el señor

Alba, mañana vendrá otro Ministro de Hacienda y hará lo mismo y así ha de ser.

Entre la riqueza oculta que no tributa, entre las asociaciones y entidades que no tributan y las economías que pueden hacerse su-

primiendo por ejemplo la asignación al culto y clero y otras economías indicadísimas, estaría resuelto el problema nacional.

El Sr. Alba con sus proyectos económicos se ha presentado al Parlamento como ya lo hizo en las últimas Cortes, rodeado de toda la franqueza que puede ostentar un Ministro de la Corona.

Atendiendo a lo dicho, cuantas rectificaciones sean susceptibles a mis proyectos, pero en conciencia os digo que he puesto al confiacionar todo mi corazón, toda mi alma.

Los republicanos debemos aplaudirle en todo aquello que tienda a obligar a cuantos viven en España a explotar un negocio sea este de la forma que fuere, a la tributación que a cada qual le corresponda.

Si hemos de ir a la reconstitución de España, hemos de empezar por ahí, aplaudiendo y apoyando a un Alba, ya en los cuerpos colegiados, ya en la prensa, ya en el

mitin; pues un Ministro que proyecta realizar una obra tan democrática, adelanta mucho la labor que en su día ha de realizar la República en España.

Si no prospera el espíritu liberal que informa el fondo de los proyectos del Sr. Alba, y en esta legislatura no se logra recabar el término de la guerra de Marruecos; la revolución que no se quiera hacer desde arriba habrá de hacerse desde abajo, en la calle.

Este es el dilema: ó herrar ó quitar el banco.

Continuará

Ya somes dos

¡Caracoles! ¿Ora vez EL FARO denunciado y por D. Juan Palau Miralles?

Turrum...! El cielo tiembla, las casas se derrumban, él se hunde. Que miedo, que horror, que pánico...

D. Juan otra vez espada en mano ha demandado otro escritor de EL FARO. *Cameles me valguen.* ¿Rámonos? A las tres, jí, jí, jí, la quis se rie uno hasta que Palau haya vendido todas sus algarrobas y aceite.

Vaya, vaya con el tío! . Pero señor de Palau y los suyos: nieto de un Ministro republicano, lúmbo de don Isabel, Sanchez Guerra y pretérito iluso candidato á cortes; que quiere montarse una biblioteca con papel sellado, quiere hacer el ridículo denunciando hasta los peces que pasen por el río?

Será cosa de que enteremos al pueblo que habita usted, de lo que le pasa á un tan gran orador, buen tipo y de mucho rango por los Juzgados. ¿No le parece señor de Palau? Pues con su permiso reverenciado y adorado señor.

Cuando alguien naciendo justicia critica al señor aludido se ofende y ordena que incontinenti se extienda la demanda para el correspondiente acto conciliatorio.

¿Por qué lo hace? ¿Por amor propio? ¿Para pedir una rectificación? No:

Psch! lo hace solamente para llegar—como para conmigo lo hizo—en automóvil—de otro—al pueblo, darse más lustre que una limpia en su vida y llegar al Juzgado para decirnos que tiene 806 cántaros de aceite, muchas algarrobas y que es más rico que Escrivá. Luego, cuando termina un foso y espantarrante párrafo pronuncia las sacrosantas palabras “no tema yo; yo digo; le perdonaré si le sale pena.” (Vale algo)

Pero suele salir aigua a vez la criada respondeña y le contesta diciéndole lo que yo en el acto conciliatorio.

Escamado por un sinvergüenza— como acostumbra á llamarnos—sube al automóvil; pero al llegar á su pueblo lo dice al revés de como sucedió.

Con que lector para esto vale la pena gastarse lo menos cien duros en cada denuncia? ¿No te parece que si el ganarlos le costara sudar no lo haría?

Si de los que este semanario leímos hay alguno apetece al Sr. Palau, decidle que no sea tan sensible, ni que se gaste tanto dinero, inutilmente; mejor sería tapase las bocas de los dueños de las fiacas por donde pasa la carretera que va á Santa Bárbara; por que nosotros ni con todo lo que vale Amposta tiene bastante para hacernos decir *perdón monsieur.*

Digame de paso que nos haría muy contentos si nos diera una lista expresando clara y terminantemente como se invirtieron los dineros de la riada y otra de como se gastan los fondos municipales.

Y por último, de eso de las denuncias, procesos y penas son hostias; lo que queremos para alentarle, abrazarle y morderle, son cuevas, sumeros y datos.

RADIUM.

¡Ah! se me olvidaba. Cacahuets y chifles se vull alld á la Habana?

(De *La Voz de Llidacona.*)

Als pagesos ampostins

Lo qui suscriu eixes quatre línies no os dará cap diné, pero os donará

alguns consells que al cap i al fi se rá lo mateix.

La cultita d' arros deix any serà de les que farà época com una de les millors cultites que s'an fet en eixa ribera. A guns de vots podreu deslliurarvos de vostres deutes; alguns atres farán la pau, atres: farrarán alguns billets de banc, per a ferse una casa ó adquiri un ó dos solars, ó si ya ó tenen tot això, servirà per a quan vinguen males anyades.

Com sabeu guanyarlos los diners sa-piguen, gastarlos. Penseu de fugi del que de x diners a un tant per cent; fui de modo de que les materies que necessiteu per abordar les terres, pagarles al contat, i això ho lograreu dia que cada hu de vots os concretiu á portá terra en arrendament per a les vostres forces. Fent-ho aixòs, deixareu de esser esclaus de un altre; la vostra salut en valdrà de mes, y la vostra vida serà mes llarga, mes duradera. No os entregueu al victim del joc y de la beguda, en eixa temporada del ivern, de poques fines. Fugí del joc i de la beguda, es fugí de deutes, es fugí de mals de cap; i fent-ho aixòs, lograreu á no necessitá ningú, únic camí que porta á la felicitat.

Estigueu mes á casa que á la taberna ó al café. B. es la relació amb los nostres amics y companys de treball; pero no os olvideu de la vostra dona i dels vostres fills, si en teniu.

Amor amb amor se paga, se solidir, i es una gran veritat.

Eixos son amics meus, germans meus, los consells que sens demanar-me he tingut lo gust de donarvos en prova de lo molt que os aprecio i estimo.

A. Joan Barberà

Amposta, 9-10-16

BREVIAIRO CORIO

La tristeza

Tal cualidad es una de las características del ser inherente á todo individuo, más bien como si dijéramos esencialmente propia del mismo, y que depende en general de las acciones, y circunstancias, que á través del tiempo se desenvuelven en las diversas fases de la vida mundana. Se traduce en particular á su exterior momentáneamente como un relámpago provocando en su semblante una tonalidad diferente que contrasta en absoluto con la primera que ofiere en todas sus partes.

El anuncio de una fatal desgracia, de un acontecimiento terrible, de la muerte de un deudo ó allegado de la familia etc. etc. producen en el ánimo del individuo, una tristeza indecible, acompañada de un malestar que se hace insopportable, cruel, que transforma al ser de una manera completamente distinta, diversa de su habitual. Se apodera del mismo un estado de melancolia y abatimiento profundo, que entristece su corazón, que embarga al espíritu de un dolor falso y terrible.

Instintivamente sentimos lo que dicta el fondo de nuestra conciencia puramente filial y noble; no obstante sus juicios en rigor positivos y ciertos son base de la bondad de los actos propios de nuestra personalidad, unas veces sencillos y pueriles, ora recios y fuertes, ora fruto de la precipitación en el modo y manera de obrar.

Y he aquí lo que suele acontecer cuando hablamos con ciertas personas que nos parecen de áspero trato, y agrio carácter no obstante las cali-

fiamos casi siempre de imprudentes e incorrectas, cuando la mayoría de las veces sucede lo contrario ya que su manera de ser, en aquel instante, es causa del malestar, é intranquilidad, que reina en su alma bañada de un dolor inarrable producido por un suceso tristísimo, desagradable, generalmente inesperado por completo.

Esta sensación fatal, que provoca en el ánimo del individuo su depresión moral, y material, obedece á una reacción que se opera en el mismo contrario en absoluto, divergente y antepuesta á la par que puramente irreconciliable.

No obstante si nos fijamos en lo de más allá, en lo de fuera de casa, en lo que ocurre al otro lado de nuestras fronteras, y meditamos sinceramente sobre el drama que allí se desarrolla no dejá de causar en nuestro hogar y en el fondo del ser un consuelo placentero y una templanza de ánimo enviable.

Y así; sirvénos de lenitivo en las contrariidades mundanas la tranquilidad que envuelve á esta patria comparada ante la hecatombe terrible, ante el conflicto trágico y cruel que se desarrolla más allá de los Pirineos, que infunde pavor, solamente al pensarla y tristeza y dolor al leer ciertas escenas tenebrosas, imposibles de narrar y describir.

Sin embargo la grandeza del espíritu, y el patriotismo de los héroes que luchan por su independencia y libertad, nos conmueve, y conforta abrigando una esperanza lisogera para el porvenir de su patria a los que defienden con nobleza los sagrados deberes de la equidad y justicia. Pues la decisión admirable, el optimismo exemplar, la seguridad sin límites, la energía desbordante, y la tenacidad invencible honran á un pueblo...

Riborpuj

Rebeldía

centimos, aparte que se les decía antes de pagar, que vinieran á verte por que tú magnánimo, poderoso y justo lo arreglarías, pues con ello se conseguía se humillaran á tus plantas. Quien se humilló, quien no se humilló; los que no se humillaron pagaron las 27 del alz, y los que se humillaron pagaron ocho. ¿Tienes poder Palau para vulnerar un acuerdo, una disposición del Ayuntamiento? Si lo tienes, si se te permite, no queremos calificar á esa mayoría. Lo que si diremos que es ilegal, que es injusto, que es arbitrario, paguen unos 27 pesetas y otros ocho por igual concepto y en igualdad de circunstancias.

Te pintamos á vuelta pluma un caso de tu administración. Te pintaremos muchísimos y tú, prototipo de la petulancia y fantochería; sigue, sigue con las querellas. No dejes piedra sobre piedra. Pues cual *Nerón* que incendio Roma creyendo acabar con ella, tu persigues á EL FARO en la confianza que acabarás con una fe, con una convicción, ante la cual se estrellará siempre tu despotismo.

Por el grupo los 19.—El núm. 3

Insectos útiles á la agricultura

COLEÓPTEROS

II

Los coleópteros son unos insectos de cuatro alas llamados así por tener las alas superiores (elitos) muy duras como corazas pero que no sirven para volar sirviendo solamente de estuche el que es manchado á veces de vivos colores. Debajo se pliegan unas alas membranosas, que se pliegan en dos, para colocarse debajo el elito y con las que sirven para volar.

Los coleópteros conocidos vulgarmente por el nombre de escarabajos, son insectos que no siempre producen daños, sino como los descritos en la lámina, son preciosísimos auxiliares del agricultor; colquemos en primera fila á los guerreros ó sean los carábidos, con su cabeza armada de fuertes mandíbulas, que sirven para desgarrar sus pobres víctimas, y que desempeñan el papel de los dientes de Leon y de Tigre. Uaos grandes, que permiten á estos crueles cazadores ver á largas distancias, y unas patas largas e hidrálicas y robustas, facilitan su carrera rápida y accidentada.

Presentanse primeramente los carníceros de talla alargada, con grande y saliente cabeza, que son las cicindelas de marcha viva y precipitada (fig. 9 y 10). Pasan el calor del día en los sitios secos y arenosos, arrojándose sobre los insectos que pasan á su alcance y vuelan poco, cambiando siempre de dirección; cuando llueve o hay humedad, no vuelan, solo corren sobre las yerbas. Encuentranse las cicindelas en los caminos y huertos; cuando se las coje procuran morder, esparciendo unas veces un olor acre y otras un fuerte olor de resa ó de jicinto, y devoran una multitud de insectos dañinos.

Los carabos (fig. 1, 2, 4 y 20) son cazadores más bien armados que las cicindelas, carecen de alas y son carníceros terrestres; corren por los senderos siempre solos, entre las yerbas donde abundan los insectos. Si se les irritalanzan un liquido tóxico y corrosivo por el ano, especie de ácido bárico, que tiene el olor de la manteca rancia. Son enemigos decididos de las larvas que viven de las raíces, de las orugas y de otros insectos, como también de los caracoles y babosas.

Las aguas, lo mismo que la tierra, están habitadas por otros cazadores, cuyas patas largas y encorvadas, provistas de pestañas, les hacen reconocer enseguida. El distico (fig. 3) de cuerpo ovalario, aplastado, redondeado hacia las extremidades, está conformado admirablemente para cortar el agua, amigos de las aguas estancadas y hasta cenagosas, se les ve nadar con facilidad por medio de las patas posteriores, remontarse fácilmente y permanecen inmóviles con la abeza hacia abajo, teniendo su cuerpo inchado por el aire reunido al fin de la parte intestinal.

Persiguen todos los seres vivientes que nadan á su alrededor y son los tiburones de la creación entomológica; apoderándose de su presa con sus patas delanteras y se la acercan á su boca. No solo atacan las larvas de las libélulas ó (*coda-dits*), de las efímeras y de los mosquitos, sino también los renacuajos, y los ttones, los moluscos acuáticos y los pececillos.

Felizmente para ellos, son alibios; salen del agua y andan con alguna dificultad, pero por la noche, despegando sus alas y zumbando como los abejorros se transportan á otras lagunas á donde llevan el terror y la devastación.

En los arrozales tenemos el distico bordeado, el hidrófilo, pardo (escarbado negre) y el miquelet,

Los súfidos escudos (fig. 33) atacan á los mamíferos y aves que estén muertas ó se hallen arrastradas por las riberas y campos; penetran con avidez bajo su pie, y pronto los despojan de sus carnes y huesos, desembrazando el terreno de un germen de infección por una admirable ley de la naturaleza.

En las noches de verano suelen verse centellear en la yerba y bajo las matas pequeñas luces blanquecinas, móviles, que las producen los llamados gusanos de luz, linternas ó cuques de San Juan (fig. 12 macho y 13 hembra). La luz es producida por las hembras de una combustión lenta de una secreción que deja trazas luminosas si se la aplasta entre los dedos; en el exceso se hace más intensa y el gás se mezcla con ácido carbonico como por la acción de nuestras lámparas y se debilita cuando quiere el animal propiedad peculiar de todos los animales fosforescentes.

Los insectos adultos viven de vegetales pero las larvas son muy carnívoras y atacan á los moluscos y cefalópodos, matándolos y vaciando sus conchas.

Terminaremos de hablar de los coleópteros, enumeraendo los escarabajos chinas (fig. 15, 16, 17, 19, 24 y 25) que prestan buenos servicios y que reciben muy mal pago de los campesinos y de los niños, tienen puntos negros sobre los entres globosos con fondo rojo o amarillo o al revés, pues estos insectos ofrecen diversas variedades. Si se les coje de la trasíbar generalmente un hercón amarillo, fétido, como medio de defensa. Ponen montecillos de huevos amarillos, alargados, en medio, de los pulgones. Las larvas son grandes perseguidores de los pulgones por lo que deben protegerse.

da una interpelación en el Congreso para tratar del asunto de Marruecos. Su reciente viaje á las posesiones de África sus valientes artículos en La Lucha y otros datos sensacionales que guarda en cartera sabrá poner los puntos sobre lasies y demostrará que para nada nos sirven, que ningún beneficio sacamos y el dinero que allí se malgasta hace falta en España.

El mitin celebrado en Cornellá el domingo último, nos afirma en nuestra convicción de que el alma republicana renace y pronto veamos una Cataluña liberal, potente y disciplinada dispuesta para dar la batalla al elemento conservador.

Todos los oradores en dicho mitin fueron aplaudidos siendo notablemente los discursos de los señores Carsi, Companys y Layret.

Recortamos y sin ningún comentario.

El hijo de Romanones y el hijo del alto comisario de África, general Gómez Jordana, son accionistas de las minas del Riff. Maura ha dicho que en España nada hay más subversivo que el mismo poder público tal como se ejerce.

Romanones ha dicho que no tenemos ejército ni tenemos marina, á pesar del dinero que se ha destinado á marina y á ejército.

Don Alfonso ha habido pestes de la administración española. El ministro de Instrucción Pública declaró que había en España más de tres mil pueblos sin escuela.

Y estando España así, esos hombres nos lanzan á la aventura loca, desdichada y apestada de Marruecos!

Ser revolucionario es un deber de todo hombre que ama el país.

Sindicato de Riegos del Delta Derecha del Ebro

En la sesión celebrada el día 20 Septiembre último, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Pago de rebajas del campo de la 1.ª quincena importando pesetas 477,50 y fondo de reserva á los segadores por 68,25 pesetas.

2.º Que pase á informe la inspección de D. José Solá Miró.

3.º Quedar enterada que el día 28 principiaron los segadores la vigilancia nocturna y

4.º Pase cuatro reclamaciones de los últimos repartos al señor Inspector para su informe y en su virtud la Junta Directiva resolver.

bien hilvanado trabajo, creemos será del agrado de nuestros lectores.

Este año han menudeado los robos de gavillas de arroz en los predios arrozales del delta. Bueno será se les de caza á esos rateros para que no quede raza de ellos.

SEÑOR ALCALDE.—Una vez más pedimos interesarle á que por los empleados á sus órdenes, se vigile mucho á la hora de cerrarse los establecimientos públicos, pues al salir sus parroquianos á la calle tienen la malísima costumbre de hacer aguas menores, no en la pared del establecimiento que acaban de salir, sino en la casa del frente ó la del lado, todo lo cual es una verdadera indecencia, q'ie la autoridad no debe tolerar, máxime teniendo todos los establecimientos su retrete correspondiente.

Con un tiempo muy favorable se está efectuando la trilla del arroz en los dos deltas del Ebro, y de no haber lluvias en la segunda quincena de este mes, se podrá dar por terminada este año la recogida de tan importante gramínea, de óptimos beneficios para los cosecheros.

El puente sobre el Ebro en Amposta.—Siguen efectuándose con gran actividad las obras de sillería y sondaje en el estribo de la margen izquierda del Ebro, en donde funcionan dos brigadas, una diurna y otra nocturna.

En el reparto para 1917 de contribución se señala para:

Amposta, 55.767,60 pesetas.
Santa Bàrbara, 16.247,80.
Alcanar, 24.077,15.
Cherta, 20.907,05.
Freginals, 6.656,54.
Galera, 16.499,18.
Gilia, 13.106,17.
Mas de Barberans, 16.981,85.
Masdenverge, 8.232,01.
Roquetas, 64.545,84.
San Carlos, 6.615,63.
Udecona, 56.840,28.
Cenia, 25.724,94.

Nuevamente se anima el mercado de arroces pagándose en fiere el Balloch á 28 pesetas los 100 kilogramos.

En Valencia se vende á 29 pesetas con mucha demanda y haciendo pocas operaciones, ya que tanto alí como en otra comarca se retraen los propietarios de vender en espera de que se coticé á 30 pesetas.

La Voz del Pueblo, de Palma de Mallorca sigue copiando los artículos que nuestro distinguido amigo don José Nofre ha publicado en EL FARO.

Damos las gracias y felicitamos á nuestro colaborador Sr. Nofre.

La Alcaldía de Amposta, anuncia que el vecino Pedro Montañés Ardit, solicita permiso para instalar un motor de gas pobre de 30 caballos.

La Alcaldía de M's de Barberans expone al público la matrícula industrial y el padrón industrial para 1917.

LOS SOLDADOS DE CUOTA.—El Ministro de Hacienda ha manifestado que se concederá una última prórroga hasta finales de año, para que los reclutas de cuota abonen el segundo plazo.

De "El Ideal" de Tortosa:

"Han sido denunciados nuestros compañeros en la prensa, "La Lucha", "Solidaridad Obrera" y "La Publicidad", por supuestas ofensas al ejército, al presidente del Consejo de Ministros y al emperador de Alemania respectivamente.

EL FARO de Amposta por supuesta ofensa al piramidal petulante, el hombre del autobombo, gran patriota, ilustre caballero con pretensiones a diputado y... de ministro del ridículo D. Juan... Tenorio.

Con AMALARIA, producto premiado con DIPLOMA de HONOR, se evitan y curan las tertianas cuartanas, etc..

Abraham Mequeda y Muñoz

Especialista en el PALUDISMO. Apa- rato digestivo, y niños. Enfermedades secretas.—Aplicación del 606.

Todos los días desde las 8 de la ma- ñana hasta las 5 de la tarde.

PASEO PALAU, Núm. 4

La Alcaldía de Ginestar expone al público el padrón de cédulas, la ma- trícula industrial y la lista cobratoria de la contribución sobre edificios y solares.

La Alcaldía de Gàdial expone al público el padrón para la matrícula para 1917.

La Alcaldía de Freginals, expone al público el presupuesto para 1917.

La Alcaldía de Roquetas saca á su basta el arriendo de los derechos del Matadero, arbitrios de puestos públicos y servicio de coches sueltos pa- ra 1917.

Durante el mes de Agosto, han ocurrido en la provincia de Tarragona las siguientes defunciones y nacimientos:

Nacimientos.—Varones, 296—Hem- bras, 275.—Total 571.

Fallecimientos.—Varones, 207—Hembras, 230.—Total 437.

REGISTRO CIVIL

Nacimientos

Varones.—Juan Tomás Conde, Juan Cercos Monrabal.

Hembras.—Cinta Roca Fosch, Ma- ria Sans Gil, Josefa Lafont Huguet, Manuela Porres Durán, Cinta Roda Sabaté, Josefa Fornós Barberá, Josefa García Baquerre, Concepción Do- mench Esquerre.

Defunciones.—José Caballé García, Jacinto Llobet Subirats, José Salva- cé Pobellosa, Josefa Ferre Valldene- rez, Pascuala Pons Sales, Teresa Ara- sa Robert, Cinta Lafont Huguet, Cin- ta Masip Martí, Rosa García Giner.

Casamientos.—Rafael Beltri Zar- goza con Josefa Monso Angles.

Residuos

Nacimientos 10.—Defunciones 9.— Casamientos 1.

Del buzón

J. Mercú.—En el próximo número se publicará su artículo.

J. F. M.—Es muy bonito su articulo "Pequeñeces". Su contestación á "¿Estamos?" ¿por qué no la guarda para el día de D. Juan Tenorio? Se conoce que ustedes no son jóvenes porque andan de cabeza por una mujer morena, simpática de ojos soñadores, etc. etc.

Teresa, Imp.-Fragas.

Notas políticas

A muerto el ministro de Gracia y Justicia señor Barroso.

Nuestro distinguido Jefe don Marcelino Domingo tiene anuncia-

NOTICIAS

Tenemos en cartera para el número próximo, otro artículo de nuestro muy querido amigo y correligionario Angel Samblancat, cuyo hermoso y

Laboratorio de Análisis Químico
Prepara las recetas con toda exactitud y
limpieza.
Garantiza la pureza de los medicamentos
Prueba de la gran confianza que
se tiene á esta farmacia, su numerosa
clientela.
Vende medicinas y específicos
á precios económicos.

Bicicletas y Motocicletas
Construcción, reparaciones y accesorios
Solidez, ligereza y economía
Bicicletas á plazos desde 2'50 pesetas semanales
Taller de Facundo Benet
Carretera de a Rápita.—AMPOSTA.

CASA NOÉ
Paseig de Palau.—AMPOSTA
Grans Magatzems de Mobles
Varietat inmensa en diferents estilos,
Especialitat en LLITS, GALAIXERES y
SABIRES.
Solidez y Economia
Se recomana aquesta casa, especialment
als que s'han de casar.

Altas novedades en tejidos
A. y J. FÀBREGAS Y C.
Paseo del Alcalde Palau, 23
AMPOSTA

Telillas rusas, sábanas y otros artículos,
á precios de fábrica.
Especialidad en casimires negros sólidos,
piezas de algodones suaves y madapolanes.
Fantasias en vestidos y camisería, confecciones, mercería, paraguas y sombrereria.
Precio fijo y económico

COMESTIBLES y ULTRAMARINOS
DE
Juan Aubeso

Licores Embutidos Perfumería
Vinos Conservas Pastelería
Champagnes Quesos Confitería
Atún (Tuna) nueva.—Dátiles moscatel
Garantizado el peso y calidad de los géneros.—San José, 11.—AMPOSTA.

BLAS SANCHIS

Representante de las celebres máquinas

SINGER

PARA COSER Y BORDAR
Las más sólidas y perfectas que se conocen.
Ventas á plazos y al contado. Accesorios y piezas para las mismas.
Calle de San Roque, 15. «Fonda La Noya».
AMPOSTA

DEL DÍAZOU

FARMACIA MODERNA

ENRIQUE AUBESO
AMPOSTA

Ebanistería

DE RAMON RICO

CALLE MONCADA, 13.—TORTOSA

Gran surtido en camas, sillones, cómodas y
todo lo concerniente al ramo.

Especificidad en muebles de encargo.
Precios económicos

Hotel Continental

TARRAGONA

Habitaciones higiénicas con luz eléctrica y timbre

CONFORT Y ECONOMIA

GRAN TALLER MECÁNICO

DE CARPINTERÍA

Joaquin Gabanés

Calle Colón (adyacente al Paseo Palau)

Debido á las muchas existencias de madera acaparadas antes de la fuerte subida de precios, ofrece esta casa todos sus trabajos con el 10 al 20 por 100 de rebaja de los precios actuales de los que rigen en los centros productores.

Se sirven los encargos con prontitud, esmero y economía.

La Tijera de Oro

Gran Sastrería,

Corte esmerado,

Rapidez y economía.

Plaza Agustín Querol.—TORTOSA

Fonda Nueva La Quiqueta

de M. Navarro

Servicio esmerado
Espaciosas habitaciones con luz eléctrica

Precios módicos

Teléfono 26.—Amposta.—Mayor, 48

ANALISIS—De ORINA con determinación de albumina y glucosa.

De LECHE, AGUA y VINO.

De TIERRAS de Labor—mecánico, físico y químico completo.

De ABONOS (guano) con determinación del grado de superfosfatos, sal amoníaco, azufre y sal potásica.

GRAN ZAPATERIA

JUAN MORESO

Angel, 15.—TORTOSA

Especialidad en los encargos á medida.
Solidez, elegante confección y baratura, en los precios.

Sucursal en Amposta, Arturo Panisse.
Calle de San Juan.

**Taller Mecánico de
JOSÉ PLA**

Motocicletas, Bicicletas, piezas de repuesto y accesorios.

Gran taller de reparación para Ciclos-Motos y Autos

PRECIOS ECONOMICOS

Calle Corsini, 35.—TORTOSA

Gofitería
y Pasadería

LA ESTRELLA

Juan Alemany

Se reciben encargos de todas clases referentes al ramo

Calle Mayor, núm. 44.—AMPOSTA

Gran Fábrica

DE

AQUARIOS y Anisados

Licores, Jarabes
y Vinos generosos

JOSAEL MOMEDES CARDONA
CALLE DE REUS.—TORTOSA

AGENCIA DE TRANSPORTES

JUAN RIPOLLES

Servicio especial de carruajes para pasajeros. Se reciben encargos para los recados de Reus, Tarragona y Barcelona.

Calle de San Juan. Teléfonos 20 y 24.

Amposta

X

Notas Políticas